

ADMINISTRACION
Dirige y valen a nombre del administrador
FRANCO VILLARRUEL

REDACCION
Corresponsales de redacción, diríjase a
R. GONZALEZ PACHECO

NUESTROS EDITORIALES

POR LA REVOLUCION

La libertad de exponer no es toda la libertad. Las posibilidades del éxito de la victoria nuestra sobre la burguesía están a la misma distancia en la Argentina, que persigue a las ideas, que en Inglaterra, donde se las tolera liberalmente. Es un error que creamos que dejarlo dicho es todo. aquí, entre el pueblo que tiene el alma en los puños. Dejarlo hecho le interesa a él. O que le acerquen y la posibilidad de hacerlo...

Los anarquistas no somos, aunque muchos se esfuerzan por llegar a eso, filósofos. Cualquiera sabe más que nosotros de las leyes que rigen la esclavitud, de los resortes que habrá que tocar para libertarlos, de todos, todos los determinismos. Cualquiera escribe mejor que nosotros también. Esto no nos desconcieta. La desolación nos viene de no poder realizar lo poco, o lo mucho, que concebimos. Un hecho es un ciclo vivo. Damos por buenas, por nobles, por buenas razones, señores. Lo que no damos por bueno, es nuestra impotencia.

El secreto de las fugas, no es otro que este: la obra no alcanzó a la mitad de la idea, el hecho quedó vacío de hombre... Tal quedan aquí, como en Inglaterra, nuestras palabras; a la misma distancia del éxito y la victoria. Tal quedarán mientras creamos que dejarlo dicho es todo.

No es todo la libertad de exponer. Para nosotros, que no hacemos los filósofos, sino los revolucionarios, todo es otra cosa: esperar sobre la tierra los pensamientos, los sueños, la voluntad. Eso es todo!

Cualquiera sabe más que nosotros de las leyes que gobiernan la economía; que rigen la esclavitud, que nos impiden movernos: para la libertad. Si, hombres, cualquiera! Cualquiera escribe mejor también. Eso no nos desconcieta. La desolación nos viene de no poder realizar lo poco que concebimos. O lo mucho.

Contra esto nos revoltamos. Por que una vez vencido esto, lo habremos vencido todo. Habremos hecho la Revolución.

Crónicas Internacionales

El Congreso de la Paz del Ferrol

MANIFIESTOS DE PROTESTA

Como un complemento a la crónica de nuestro compañero de La Coruña, Constancio Romeo, acerca del congreso de la Paz celebrado en El Ferrol, insertamos a continuación los dos principales manifiestos que para protestar de la prohibición de dicho congreso por el gobierno español y la expulsión de los compañeros portugueses y brasileños, lanzaron al público los delegados a la comisión organizadora. Dicen:

AL PUEBLO

¡Ciudadanos, trabajadores! Parece que vivíamos en pleno capitalismo: parece que los rayos del Sol de la evolución no hubieran iluminado el reino de España; parece que la mentalidad de los gobernantes se hubiera fosforado y no hayan pasado más adelante, después del imperio tenebroso de la Edad Media, con sus procedimientos bárbaros, con los atropellos a la libertad del pensamiento y a la vida de los hombres. Porque, hoy como ayer, se persigue al que piensa y, cuando se le puede vencer por ese método, se le mata de hambre o de un tiro, o se le conduce ante la presencia del verdugo que le ha de dar garrote.

El Gobierno español en 1915, respondiendo a la herencia recibida de sus antepasados, con alma de inquisidor como ellos, procede contra los organizadores del Congreso de la Paz, prohibiendo el territorio español a los delegados extranjeros y los entrega a los gobiernos de respectivos países; procesa y detiene a nuestros amigos López, Bouza y Eusebio C. Carbó contra todo procedimiento legal, por el solo hecho de la denuncia de un encuentro metido a censor previo, porque él es, según nos cuenta el inspector de policía gubernamental, por último expulsado a Viqueles, basándose en un proceso a instigación de otros.

¡Pueblo, Trabajadores! ¿Pensáis dejar sin protesta tantos atentados, tantas barbaries, tantos insultos a la dignidad humana? Si por vuestras arterias corre sangre heroica, si tenéis un ápice de dignidad, debéis erguirlos y en una protesta clara y fuerte demostrarle a los tiranos que sembrar el pánico y la muerte por el territorio español, que no estáis dispuestos a hacer el papel de eunucos imbéciles.

¡Pueblo! Frente a las tiranías antiguas de pueblos supieron luchar y destruir; frente a la tiranía de hoy, solo tú, sabes luchar, puedes vencerla. ¡Tienes la palabra!

La Comisión del C. Pro Paz del mundo entero, los representantes al Congreso de la Paz.

La desventurada y anticonstitucional decisión del gobierno español suspendiendo el mundo más arbitrario e insultante celebración del anunciado Congreso

Internacional de la Paz que debía tener lugar los días 30 de Abril y 1 y 2 de Mayo corriente, ha sido, más que una torpeza insigne, un reto lanzado por el gobierno a los elementos progresivos de España y, muy singularmente, a los elementos guiados por enemiga contra la guerra y como consecuencia por su amor a la humanidad, trabajos de buscar la forma de conseguir el cese inmediato de la horrenda carnicería que, amparada por las criminales leyes de la guerra, se está llevando a cabo en los campos de batalla.

En su ciega y arbitraria decisión, el gobierno, dispuesto, según ha demostrado, a pisotear toda clase de derechos, ha llevado a cabo, de una manera altamente inquisitiva, la expulsión del territorio español de todos los representantes que del extranjero habían venido a Ferrol para tomar parte en el mencionado congreso.

En consecuencia de lo expuesto, los representantes que suscriben protestan del modo más solemne y enérgico de la conducta del gobierno español observada con cuanto se relaciona con el ya citado congreso.

La Comisión Organizadora: López Bouza, Viqueles, D'Leon, Collado y Manetas.

Por el Ateneo Sindicalista de Ronda, Grupos «Juventud en Marcha» y «Ni Dios ni Amo» de Coruña; Comité de Propaganda social de Lisboa, «Antorcha Gallega» de Coruña y Federación Anarquista «Cámbora» Constancio Romeo.

Por el Grupo Anarquista «Los Iguales» de Madrid; Antonio Lozano.

Por la Federación de Sociedades obreras de la Unión y Cartagena; Ginés Rós.—Manuel Giménez.

Por las Aseeraciones «Los Silenciosos» de San Sebastián; «Irredentos» de Arbolada y Galdames; «Libres» de Baracaldo; Aquilino Gómez.

Por el Ateneo Sindicalista y Grupo «Los de Siempre» de Valladolid; Mariano Manzano.

Por el Grupo «Los sin nombres» de Sabadell; Francisco Vilaplana.

Por Cartagena, Murcia y Mazarrón; Manuel Ferreyra.

Por Villanueva y Geltrú; Ildefonso Garí.

Por las Sociedades obreras de la Coruña; Juan N. — Nicolás Trabadelo.— Manuel Suarez.

Por la Federación de Peones y Braceros de España; Mauro Balartiera.

«Solidaridad Obrera», Sindicatos y Federación de la Región Catalana, Sociedades de Eldá (Alicante), Federación local de Zaragoza, Agricultores de la zona de la Frontera; Manuel Andreu.— Angel Pestaña.— Francisco Miranda.— Eusebio C. Carbó.— Antonio Loreda.

Por la gran mayoría de las sociedades obreras de Andalucía; Sánchez Rosá.

Por los Grupos Pro Paz y Solidaridad Humana, de Madrid; Miguel Pascual.— Juan Figueras.

Confederación Operaria Brasileira; Antonio F. Vietes.

Por la Sociedad Unión Obrera, «Trabajo y Cultura», de Cartagena y Sociedades adhéridas de Aguilas y Mazarrón; Gabriel Pagán.

Ferrovianos de Barcelona (sección Norte); Jesús Sánchez.

Por «La Voz del Cantero»; López Bouza.

Unión de los Sindicatos de Lisboa y Anarquistas del Sur de Portugal; Joaquín Nogueira.—Manuel Campos.

Federación de Sociedades Obreras de Gijón y Acción Libertaria; Pedro Sierra.

«Tierra y Libertad»; Tomás Herrerros.— «Cultura Libertaria» y Grupo «Acción Anarquista»; Antonio Porto.

ACTUALIDAD

«La Obra»

El 10 estará en la calle. Hemos puesto más confianza en ella que en una campaña. Y más voluntad también. Esta revista, dijimos, nos va a volar las ideas a otros campos, por arriba de los muros, lejos, donde no llegan los gritos, donde los fogoneros apenas si se perciben: en la serenidad de los gabinetes; en las torres solitarias.

Será de estudio, de exposición y de análisis. De este libro de revueltas que escribimos cada día, será la síntesis, el capítulo anular, el último. Será el alegato en firme y abierto de las razones que apunamos a golpes, de panza y de filo, aquí.

Y será bella también. La frase viva, desnuda, rosada de plenitud, nutrida de poesía, estallará entre sus páginas, como un mármol o una piedra que al tallarla, se florecera. Está dispuesta para esto. Para eso hemos amontonado confianza, fe y fuerza, más que para una campaña.

El 10 estará en la calle «La obra».

Cuadros urbanos

Las estatuas en las noches, tienen para el frío, en el alma alusiva de la piedra o el bronce, el arrebajo de los árboles de una plaza. Tienen, como una pestaña altruista, la obscuridad sobre sí.

Y no poseen aquí en esta época de mortificación y exhibición, una grana para el cuerpo que tira, las gotas, las arrugas, las madres. No tienen ni la obscuridad de un entre. Como empujadas en las polleras los huesos, blasonan tendidas en los portales, el horror de la sociedad. Y tienen aún así — ¡oh ese amor de ave y de perro! — amor a los hijos. Junto a sí los custodian, como un roquete o un huevo, gruñendo o ahucando como una ala los harapos.

Es un cuadro urbano. Todas las noches se ve esto. Aquí en la suite de exhibición, donde las estatuas muertas tienen como una pestaña la obscuridad... Faltando a esas otras estatuas vivas, el brillo del derecho que las levanta de los portales, gruñendo con el roquete, o tendiendo como una ala los harapos para reclamar el nido, lo que pertenece a los hijos.

Y si agregamos a las tres, los tígrafos, linotipistas que trabajan en la prensa, que es la fuerza poderosa de nuestros tiempos; y también los asistas y electricistas — entonces todo quedaría pronto realizado: el poder de la clase capitalista se quebraría y tendría que capitular.

Relayendo la resolución arriba citada de gremio infinitamente, puesto que me imaginaba ver realizarse el sueño de mi vida. Empezando por el Congreso Socialista Internacional de Bruselas de 1821, he propagado siempre y en todas partes esa idea.

Fundamentalmente debemos comprender que guerra entre dos pueblos es el asesinato de trabajadores por trabajadores, con la mayor satisfacción de la clase capitalista.

Por lo tanto, nuestro medio debe ser: Si vosotros, clase dominante, iniciáis una guerra, también nosotros los trabajadores, lanzaremos la revolución a vuestro camino, para que así quedéis impotentes para realizar vuestros propósitos.

En este punto podemos referirnos a lo que debe ser salvado.

—Destruirán las guerras. Muy bien. Nosotros también. Pero vosotros prepararéis una guerra entre ciudadanos que es la mayor calamidad que imaginar se puede.

—Efectivamente, contrastamos, proponemos una guerra entre ciudadanos, artes que entre pueblos que pelean sin saber porque.

Una guerra civil es provocada por una idea; la lucha de los oprimidos contra sus opresores, de la justicia contra la injusticia. Y para tal cosa puede hallarse el entusiasmo deseado. Pero es un absurdo llamar enemigo a una persona

La gran huelga de Berisso (Ensenada)

Huelga General en el Frigorífico de Zárate

Nuestro estado de una acción más intensa. La policía cada día más agresiva

POR TELEGRAMA SE NOS COMUNICA QUE TODO EL PERSONAL QUE TRABAJA EN EL FRIGORIFICO DE ZARATE, SE HA DECLARADO EN HUELGA.

EL PARO ES COMPLETO Y GENERAL. NO HAY CARNEROS. EL ENTUSIASMO QUE REINA ENTRE LOS HUELGUISTAS HACE PREVER QUE EL MOVIMIENTO ASUMIRÁ GRANDES PROPORCIONES Y QUE EL EXITO ES SEGURO. MAÑANA DAREMOS MAS DETALLES.

No ha cambiado en lo más mínimo la situación creada por la huelga en Berisso. La actitud de la empresa y de los huelguistas continúa siendo la misma. A pesar de las declaraciones de la gerencia, manifestando que el trabajo se efectúa normalmente, podemos afirmar que sucede todo lo contrario. El trabajo se halla casi paralizado y el poco que se hace, lo es de pésimos resultados que constituye pura pérdida para la empresa.

Los huelguistas celebraron asambleas, anteayer y ayer, reinando en ellas el entusiasmo de siempre. Los compañeros oradores demostraron como la empresa, coaligada con la policía y el gobierno, sus naturales aliados, desartaban una acción acorde, tendiente a hacer fracasar el movimiento.

Una vez cerrada la noche, es materialmente imposible transitar por los alrededores del Frigorífico. Los atropellos policiales se suceden unos a otros en el espacio de pocos minutos. Y, un tiroteo inintermitente rompe el silencio.

llevando a todos los hogares los sentimientos de sucesos trágicos que no tardarán en desarrollarse, si la policía persiste en sus desplantes tan extemporáneos como criminales.

Aún es tiempo

En las huelgas, como en cualquier movimiento revolucionario, el éxito se halla en relación directa con la fuerza y el empuje con que cuentan desde el punto de partida. A mayor fuerza combativa y mejor empleada, corresponde siempre un mayor y más fácil triunfo.

A mayor acción revolucionaria, corresponde también un más rápido debilitamiento del obstáculo enfrenado. Los resultados de las huelgas que a diario se producen, y de las revoluciones que en tanto en tanto, jalman nuestra historia, nos lo demuestran palmariamente.

Por eso en todo movimiento obrero anticapitalista o de carácter esencialmente antiestatista, los anarquistas nos empeñamos en que se manifieste firme y arrollador, asumiendo así las características que acompañan a la victoria.

Una vez resueltos, vamos siempre hasta el fin, accionando directamente y multiplicando esfuerzos hasta conquistar el logro de nuestras aspiraciones.

Desde que iniciaron el movimiento, los obreros de Berisso, nos empeñamos en llevarlos al triunfo, señalando la actitud que las circunstancias determinaban. Hoy las volvemos a señalar: Hay que terminar esta huelga con un triunfo o caer con la decisión serena, firme, cerrada de volverla a comenzar. O arriesgan las resistencias o se repliegan para evitar fuerzas revolucionarias y contundentes. Para todo hay tiempo.

MI TESTAMENTO

La guerra y la solución

Por P. Domela Nihonhausen

Una de las apreciaciones más interesantes en el último tiempo es la revolución, que últimamente fué aceptada por los dockers, mineros y ferroviarios. Las tres principales organizaciones obreras, con un total de dos millones de socios — para regular mutuamente las condiciones de la vida y el trabajo. Estas tres unidades, son, efectivamente, las duenas del mundo. Y federados internacionalmente podrían hacer lo que les plazca. Pueden paralizar la industria en todo momento que deseen. ¿Y que es el mundo sin industria?

Las mismas tres ramificaciones tienen también en su poder el hacer imponible las guerras. Dice el refrán: «Donde hay voluntad hay desvío». El desvío existe y ahora en nosotros está crear la voluntad. Es indispensable despirar la conciencia de las masas trabajadoras e indicarles su poder; todo lo demás ya vendrá.

Y si agregamos a las tres, los tígrafos, linotipistas que trabajan en la prensa, que es la fuerza poderosa de nuestros tiempos; y también los asistas y electricistas — entonces todo quedaría pronto realizado: el poder de la clase capitalista se quebraría y tendría que capitular.

Relayendo la resolución arriba citada de gremio infinitamente, puesto que me imaginaba ver realizarse el sueño de mi vida. Empezando por el Congreso Socialista Internacional de Bruselas de 1821, he propagado siempre y en todas partes esa idea.

Fundamentalmente debemos comprender que guerra entre dos pueblos es el asesinato de trabajadores por trabajadores, con la mayor satisfacción de la clase capitalista.

Por lo tanto, nuestro medio debe ser: Si vosotros, clase dominante, iniciáis una guerra, también nosotros los trabajadores, lanzaremos la revolución a vuestro camino, para que así quedéis impotentes para realizar vuestros propósitos.

En este punto podemos referirnos a lo que debe ser salvado.

—Destruirán las guerras. Muy bien. Nosotros también. Pero vosotros prepararéis una guerra entre ciudadanos que es la mayor calamidad que imaginar se puede.

—Efectivamente, contrastamos, proponemos una guerra entre ciudadanos, artes que entre pueblos que pelean sin saber porque.

Una guerra civil es provocada por una idea; la lucha de los oprimidos contra sus opresores, de la justicia contra la injusticia. Y para tal cosa puede hallarse el entusiasmo deseado. Pero es un absurdo llamar enemigo a una persona

que vive a través del río o del monte. Chateaubriand fué quien escribió en su «Revolución del 30 de Julio de 1830»: «Quizás vendrá el tiempo en que una nueva comunidad reemplazará al actual orden social en que la guerra desaparecerá como locura monstruosa.»

Pero no hemos caminado tan lejos. En ocasiones de luchas armadas, hállanse siempre filántropos, que hacen distinción entre diferentes guerras, y quienes se esjanan en cuanto oyea la palabra «Guerra civil» (guante de un país que se matan unos a otros! Hermanos, padres e hijos en empunamientos contrarios. ¡Es seguramente triste! Pero un pueblo es renovado a menudo por las revueltas interiores. Un pueblo jamás desapareció debido a una guerra civil; pero cuán ameno han desaparecido pueblos debido a guerras entre naciones.

No debemos dejarnos desencaminar con frases alfonianas y sentimentales como, que son buenas para poetas solamente, pero no para gente práctica.

Los verdaderos opresores del pueblo son las autoridades, que son las armas del mundo financiero y su trunfo es el triunfo de los oportunos.

¿Quién es el enemigo del obrero inglés? ¿el francés, el alemán, el holandés o el ruso? Ninguno de ellos. Los trabajadores son hermanos entre sí; por que sus intereses son los mismos — el interés de no ser explotados. Pero quienes es el verdadero enemigo del trabajador inglés? — El capitalista inglés, tanto como el verdadero enemigo el obrero alemán es el capitalista alemán. Este abreviado: «El capitalista internacional es el verdadero enemigo de la clase trabajadora internacional». Por lo tanto, la decisión entre guerra civil y guerra entre naciones diferentes no es tan difícil. Preferimos la guerra civil; y el derrocamiento de la clase capitalista será la emancipación de la clase trabajadora.

Los anarquistas deben ser la vanguardia que romperá toda condenación inobediencia de patriotismo, nacionalismo u otro pretexto.

En el manifiesto de la vieja «Internacional» respecto a la guerra civil de 1871 en Francia, dijo Marx, que una sola clase de guerra era justificada: la guerra de los esclavos contra sus patronos. ¿No son acaso los trabajadores en todas partes esclavos? ¿No es acaso un obrero libre una palabra extraña?

¿En qué consiste la condición de la libertad, sino en que cada hombre tenga la libre designio sobre su cuerpo y alma?

¿Tiene acaso el obrero esta libre designación? ¡No, no, y otra vez no!

Por consiguiente el obrero es esclavo... Ahora tenemos que observar los medios bastante prácticos para llegar a ese fin.

Los medios prácticos son los siguientes: 1.º En todas partes... 2.º En todas partes...

«Negativa individual de hacer servicios militares...»

«Contra la guerra...»

Encontraron detenidos numerosos manifestantes... A consecuencia de las cargas dadas por los agentes...

«OBREROS IMPAGOS...»

«Las víctimas del militarismo...»

«CINCO MASI...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

«El militarismo está condenado a producir desolación y muerte...»

LAS DOS ESCUELAS

Sin jefes ni caudillos

Evidentemente, el idealismo está haciendo crisis en ciertos individuos... ¿Y no fue, precisamente, por sus...

«Un sólo criterio, defendido con mayor o menor inteligencia...»

«El barón Chumchev, austriaco...»

«Según cuenta «La Prensa» ingresaron en el departamento de menores encasados 19 muchachos...»

«¿Queremos tener un proletariado que luche eficientemente en la sociedad? ¿Queremos hacer su unión?...

«En el local Palax 501, todos los martes a las 8 p.m., gramática castellana...»

«VICTORIA. — Anoche debutó con éxito la compañía de dramas y comedias dirigida por la actriz cubana Evangelina Adorno...»

«NUEVO. — Próximamente se estrenará en este teatro la novela dramática en cuatro actos de Enrique García Velloso...»

Glosas del día

Lance de honor

En el congreso ha habido una tremenda. Entre el presidente, el joven Oyhanarte, Justo, Repetto y Palacios... «Aquí está don Juan Tenorio para que lea este algo de él...»

«¿Qué tipos! Representan la comedia con una seriedad digna de cómicos...»

«El barón Chumchev, austriaco...»

«Según cuenta «La Prensa» ingresaron en el departamento de menores encasados 19 muchachos...»

«¿Queremos tener un proletariado que luche eficientemente en la sociedad? ¿Queremos hacer su unión?...

«En el local Palax 501, todos los martes a las 8 p.m., gramática castellana...»

«VICTORIA. — Anoche debutó con éxito la compañía de dramas y comedias dirigida por la actriz cubana Evangelina Adorno...»

«NUEVO. — Próximamente se estrenará en este teatro la novela dramática en cuatro actos de Enrique García Velloso...»

Divulgaciones científicas

Influencia de la vida parasitaria sobre el parásito.

Cada vez que en un ser viviente... «Cada vez que en un ser viviente...»

«Interpretación de esta atrofia...»

«Esta causa de atrofia obra con energía particular en los parásitos...»

«Toma la palabra uno de nuestros delegados y sostiene nuestros conceptos con una lógica irrefutable...»

«¿Queremos tener un proletariado que luche eficientemente en la sociedad? ¿Queremos hacer su unión?...

«En el local Palax 501, todos los martes a las 8 p.m., gramática castellana...»

«VICTORIA. — Anoche debutó con éxito la compañía de dramas y comedias dirigida por la actriz cubana Evangelina Adorno...»

«NUEVO. — Próximamente se estrenará en este teatro la novela dramática en cuatro actos de Enrique García Velloso...»

Gran conferencia pública

Sociedad de Oficios Varios de La Plata y Talleres, secretaría: Córdoba 4026 (La Plata), adherida a la F. O. R. A. fundada en Mayo de 1901.

«Contra el despojo del gobierno español, contra las Leyes de Residencia y Defensa Social...»

«El gremio de maquinistas y foguistas, salvando honrosas excepciones...»

«Este gran error del que el gremio tiene que reflexionar...»

«Ayer tarde se celebró una reunión en el Museo 2070...»

«Resolución de la Intendencia...»

«Resolución de la Intendencia...»

«Resolución de la Intendencia...»

«Resolución de la Intendencia...»

Noticias marítimas

ENTRADAS: Ayer: Vapor inglés Bagdale, de Bahía Pass; vapor español Marie, del Rosario... SALIDAS: Ayer: Vapor inglés Chaton, para Las Palmas; vapor inglés, Captured IV, para Bahía Blanca... PUERTOS DEL SUR: Vapor Rio Negro, saldrá mañana de Bahía Pass... Comité pro presos y deportados: Se llama la atención de todos los compañeros acerca de lo siguiente: este Comité se ha constituido con el fin único de ayudar a los presos por cuestiones sociales... Ha sido boicoteada: Barriete, Caras y Carías, Excelentior, Capaldi, número 4 de Brasil, Canelo, San Borja, Sublimos, Ideales, Reina Victoria, Imperio, Monte Kroy, Milo, Vuelta Alejo, S. Tabacos, Krey, Leseppes Alemán fino y grueso, Virginia, Francés idem, Crispí, etc.

«Este gran error del que el gremio tiene que reflexionar...»

«Ayer tarde se celebró una reunión en el Museo 2070...»

«Resolución de la Intendencia...»

VIDA OBRERA

La política y «La Fraternidad»

«El gremio de maquinistas y foguistas, salvando honrosas excepciones...»

«Este gran error del que el gremio tiene que reflexionar...»

«Ayer tarde se celebró una reunión en el Museo 2070...»

«Resolución de la Intendencia...»

LA OBRA SUPLEMENTO DE "LA PROTESTA" SOCIOLOGIA CRITICA Y LITERATURA 16 PAGINAS DE TEXTO Y DIBUJOS PUBLICACION QUINCENAL APARECERA EL 19 DE JUNIO

Obreros de frigoríficos

Actividad y entusiasmo La comisión directiva de esta sociedad, invita a todos los trabajadores de los frigoríficos, La Blanca, La Negra y La Colorada, a la asamblea general que se realizará el domingo 6 de junio...

Obreros del puerto

Conferencia en Plaza Solís Por eso mismo, nosotros, pensando en cuanto sufre a nuestros hermanos estivadores, y pensando que nuestra obra es demasiado útil; comprendiendo que la conferencia es la más verdadera propaganda que ha de realizar el obrero...

Obreros albañiles y anexos

Queda invitada la comisión y todos los adherentes de este gremio a la reunión que tendrá lugar el sábado 5 del corriente a las 8 p. m., en Rincón 630.

Carpinteros y anexos

Esta sociedad realizará un gran concierto musical, función y conferencia, el sábado 12 del corriente a las 8.30 p. m., en el salón "Concordias", Rincón 1141, en conmemoración de su XIII aniversario.

Sociedad O. V. de Lanús y Talleres

A los compañeros: P. López, Sojano y Gutiérrez, se les avisa no olvidar que el domingo 6 se efectuará la primera conferencia en Talleres (F. C. S.) a las 2 p. m., digan donde podamos esperarlos.

Oficinas varios de Quilmes

La correspondencia a esta sociedad, que se reorganizó el 30 del pasado, debe dirigirse al secretario, Juan Sammartini, Humberto 1, 229, Colón, Quilmes.

Obreros caldereros

La sociedad de Caldereros y anexos, invita a sus asociados a la asamblea que tendrá lugar el domingo 6 del corriente, a las 8 y 30 a. m., en el local de la Federación O. Marítima, Olavarría 363 (altos) donde se tratará la siguiente orden del día:

- 1. Lectura del acta anterior. 2. Balances. 3. Correspondencia. 4. Asuntos varios. 5. Continuación del debate anterior. 6. Asuntos varios.

Comité pro imprenta obrera

Se invita a sus componentes a la reunión de mañana, sábado 5 a las 8 pasado meridiano, en el local de la calle California 1955, para tratar definitivamente el asunto de la imprenta. — El Secretario.

NOTAS VARIAS

Máquina de coser en venta

Una compañía a necesitada desea vender una máquina de coser de muy buena clase. Costó 120 pesos; tiene dos meses de uso. Su dueña la daría por 60 pesos.

Vida Nueva

Con este nombre ha quedado reorganizada definitivamente el centro naturalista y vegetariano de Rosario. Con su nuevo resurgimiento se entenderá una activa campaña en contra de la vacuna anti-variolosa y antitífica, apoyando la acción de la Liga antivacunista de esa ciudad.

Una errata

En el artículo: "Pun ualazados" del Centro Sarandí apareció ayer, se deslizo el siguiente error: Donde dice: "por lo que no creemos de influencia alguna, a ese congreso hacia la enseñanza nacional, debe leerse: por lo que no creemos de influencia alguna, a ese congreso hacia la enseñanza racional."

Comité pro presos y deportados

Se pide a todos los compañeros, agrupaciones y centros de la república, se sirvan comunicar por nota al comité ante dicho, domiciliado en la calle California núm. 1955, el estado en que se encuentran los presos que conozcan por cuestiones sociales.

Biblioteca Victor Hugo

Se invita a los adherentes de la biblioteca V. Hugo, a la reunión que se efectuará mañana sábado 5, a las 8 p. m., en Ventana 474. Habiendo asuntos de mucha importancia a tratar, se ruega que todos asistan.

Centro de E. S. de Sarandí

En su última reunión celebrada el día 27 de Mayo se acordó hacer un llamado a todos los centros, agrupaciones y bibliotecas libertarias, para que manden uno o dos delegados a la reunión que se realizará hoy, viernes 4, a las 8 p. m., en el local de los conductores de carros Australia 1837, con el fin de constituir una Confederación o un Comité de Relaciones, a fin de hacer más extensa la propaganda.

¡A prepararse!

La agrupación "A Prepararse", ha organizado una conferencia contra la barbarie guerrera, el domingo 6 a las 3 p. m., en Independencia y Boedo. Harán uso de la palabra varios compañeros.

CORRITO

Hay carta para: Martín Marconi, Presidente Maestros Particulares, Obreros Panaderos (Belgrano), Centro Obreros de Belgrano, Benacer Lozano, Cristóbal Guerrero, Sabino Lajida, Capuano, Comité Pro Paz, Floreal Alvarez, Sd. O. Panaderos, Juan Pardo, B. V. Mansilla, Alegre, F.R.I., Loza, Foo: López, Al Rasman.

Comité pro "La Protesta"

En ocasión del XIX aniversario de la fundación del diario y como un homenaje al fundador del mismo, doctor Juan C. Cruje, este Comité ha organizado un extraordinario festival artístico, literario, coral, musical y sociológico, a realizarse el domingo 13 de Junio, a las 2.30 p. m., en la Casa Suiza, Godri-guez Peña 254.

Avisos varios

Agrupación infantil anarquista

Ha quedado constituida definitivamente esta agrupación por varios compañeros, que ya sienten aletear en sus juveniles cerebros el ideal anarquista, en toda su fecunda pureza.

Una errata

El secretario general, Libertario Borobio; pro-secretario A. Ilio Tadey; Tesorero, Domingo Bojas; Vocales: R. Tadey; J. Bruno y Alfredo Bruno.

Pro "Ideas"

Los compañeros que quieran hacerse cargo de listas de suscripción, a beneficio del periódico "Ideas", pueden solicitarlas en la administración, calle Diques, Puente Oeste, Enseñada. Toda correspondencia de administración, debe dirigirse a nombre de Luis J. B. Loiseau, Comité pro-Ideas.

Grupo 1.º de Mayo

Este centro, como ya ha sido anunciado, ha puesto en circulación una rifa, para editar el folleto "Entre Campestres", de Malatesta.

Centro Rumbos Nuevos

Con el título "Rumbos Nuevos" ha quedado constituido en Tucumán, una agrupación anarquista, la cual por medio del libro, del folleto y tribuna, hará que sean difundidos los ideales libertarios de Reclus y Bakounine.

Liga de Educación Racionalista

Nueva ampliación de los cursos libres que patrocina esta institución; que comenzó a regir desde el 4 de mayo, y para todo el año 1915: Belgrano 660.

Funciones y conferencias

Gran función y conferencia a beneficio del "Centro Obrero Regeneración", el domingo 6 a las 8 p. m., en el salón Sarmiento, F. Quiroga 1215 Dock Sud.

PROGRAMA:

- Primera parte.—Exhibición de varias cintas cinematográficas. Confesión social, por el compañero Manuel Vidal Gaitero. Segunda parte.—Conferencia sobre Centros sociales y organización obrera, por el compañero F. Cuitora. Tercera parte.—Rifa de un corte de vestido para señora, de un traje para hombre (a elección) y de un estuche de dibujo para los niños.

PROGRAMA

- 1.ª Sinfonía por la orquesta. 2.ª Conferencia conmemorativa, en lengua italiana, por el secretario del F. R. I. 3.ª El Boceto Social en un acto, original de Mario Gino: (en italiano) "La Canaglia". Segunda parte. — 1.ª La Marsellesa, por la orquesta. 2.ª Conferencia, por el compañero R. G. Pacheco.

PROGRAMA

- 1.ª Sinfonía por una gran orquesta dirigida por el niño de 9 años de edad Remigio A. Mazzoni y acompañado por sus hermanos de 5 y 7 años. 2.ª Monólogo cómico, "El carrero en huelga", por el joven Alfredo Manfredi. 3.ª Descubrimiento de América por el joven Gerrado Blanco.

PROGRAMA

- 1.ª Sinfonía por una gran orquesta dirigida por el niño de 9 años de edad Remigio A. Mazzoni y acompañado por sus hermanos de 5 y 7 años. 2.ª Monólogo cómico, "El carrero en huelga", por el joven Alfredo Manfredi. 3.ª Descubrimiento de América por el joven Gerrado Blanco. 4.ª Cantos sociales por el conocido pavadór Manuel Vidal Gaitero. 5.ª Diálogo, "Una noche de garufa", por los jóvenes A. Manfredi y J. Moscau. 6.ª Monólogo por el joven Freire. 7.ª Cantos de opera por Luis De loquio. 8.ª Monólogo dramático, "El presidiario". 9.ª Gran conferencia en Tja-Kiye, que lleva por título, "Salomón".

PROGRAMA

- 1.ª Sinfonía por una gran orquesta dirigida por el niño de 9 años de edad Remigio A. Mazzoni y acompañado por sus hermanos de 5 y 7 años. 2.ª Monólogo cómico, "El carrero en huelga", por el joven Alfredo Manfredi. 3.ª Descubrimiento de América por el joven Gerrado Blanco. 4.ª Cantos sociales por el conocido pavadór Manuel Vidal Gaitero. 5.ª Diálogo, "Una noche de garufa", por los jóvenes A. Manfredi y J. Moscau. 6.ª Monólogo por el joven Freire. 7.ª Cantos de opera por Luis De loquio. 8.ª Monólogo dramático, "El presidiario". 9.ª Gran conferencia en Tja-Kiye, que lleva por título, "Salomón".

Miércoles, 8 a 9 p. m., Aritmética, por Jacobo Erijman; 9 a 10 p. m., Química, por César Barbagelata. Jueves.—5 a 6 p. m., Corte y confección, por la señorita Rosalia Granovsky; 8 p. m., reunión de la Comisión Técnico-Administrativa.

Viernes.—5 a 6 p. m., Música, por Giordano Bruno López; 8 a 9 p. m., Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla; 9 a 10 p. m., Taquigrafía (sistema Larralde), por Agustín Campelo.

Sábado.—8 a 9 p. m., Contaduría por Miguel A. Palermo; 9 p. m., Conferencias científicas, sociológicas, literarias, etc.

Domingo.—8 a 9 p. m., Taquigrafía (sistema Pitman), por José M. Rosbal; 9 a 11 a. m., Declamación, por la señorita Leonida Barranco.

Sección Boca: Olavarría 363. Martes.—8 a 9 p. m., Aritmética, por Jacobo Erijman; 9 a 10 p. m., Mecánica, por Atilio Zanetta.

Jueves.—8.30 p. m., Lecturas Comentadas, por Hermenegildo Rosales. Viernes.—8 a 9 p. m., Medicina, por Patricio Freyre; 9 a 10 p. m., Resistencia de Materiales, por Manuel Ucha.

Garibaldi 1556. Lunes.—8.30 p. m., Lecturas Comentadas, por Hermenegildo Rosales. Australia 1837.

Todos los días (menos los domingos).—8 a 10 p. m., Corte de sastrería, por José Pausa. Sección Avellaneda (Secretaría Palta 556) Palaa 501.

Martes.—8 a 9 p. m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p. m., Química, por Raúl Barbagelata.

Jueves.—8 a 9 p. m., Gramática Castellana, por Juan Vicente Medina; 9 a 10 p. m., Aritmética, por Arnaldo Iriarte.

Domingo.—8 a 10 a. m., Geografía e Historia, por Natal de Barbieri.

Secretarías de las Sociedades

- Adheridas a la F. O. R. A. AUSTRALIA 1837 (Barracas). S. Conductores de Carros. Obreros Tabaqueros y Anexos. Pintores Unidos. Fundidores, modelistas y anexos. IRALA 1745. Obreros del Puerto. RINCON 630 (U. T. 4659, Libertad). Obreros Panaderos (3 secciones). Electricistas y anexos. Carpinteros y anexos. Albañiles y anexos. MEJICO 2070. Alpagateros. Maquinistas de Calzado y anexos. LAPRIDA 329. Obreros Escoberos.

INTERIOR

- Obreros panaderos, Córdoba. Idem, idem, Tucumán. Idem, idem, Chacabuco. Cosmopolita Obrera, Bragado. Oficios Varios, Santa Fe. Idem, idem, Vell Bille. Idem, idem, Capitán Sarmiento. Idem, idem, Berazategui. Idem, idem, Quilmes. Idem, idem, Lanús y Talleres. Obreros en calzado, Rosario. Constructores de carruajes, Rosario. F. O. L. Entrerriana, Paraná. Sociedades autónomas que desconocen el IX Congreso: Sección Ferroviaria, San Juan. Idem, idem, San Cristóbal. Idem, idem, Mechita. Idem, idem, Santos Lugares. Oficios Varios, Punta Alta. Idem, idem, Santiago del Estero. Sociedades que aún no se han pronunciado: Obreros panaderos, Mar del Plata. Obreros repartidores, Mar del Plata. Unión Obrera de las Canteras, Tandil. Federación, Río Gallegos. Autónomas, Capital. Unión Chauffeurs. Picapedreros y graniteros. Obreros Caldereros, Garibaldi 1556. Federación de las Artes Gráficas, Rincón 630. Cámara Sindical S. de C. Pasteleros, Cerrito 585. Consideradas por la Federación como autónomas: Federación—Marítima, Olavarría 373. Federación Obrera Ferrocarrilera. Obreros Ebanistas y anexos. Obreros Herreros de obra y anexos. Escultores en madera. Obreros sastres. Idem posafistas. Idem zapateros. BULNES 491. Unión Tapiceros. Nota.—Las direcciones de las sociedades del interior que la F. O. R. A., sigue considerando como autónomas, se agregarán en el próximo número.